

CALENDRIER du 13 au 28 août 2022

N° 1279

Samedi 13 août	Saints Pontien et Hippolyte	Samedi 20 août	Saint Bernard
11 h 00	Baptêmes à l'église de RICHERENCHES de Élia SANTIAGO TRINQUET et Valentin BUIS	11 h 00	Baptême à l'église de VALRÉAS de Lizio GÉRICOT
19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS	12 h 00	Baptême à l'église de VALRÉAS de Juliann LEUTHX
Dimanche 14 août	20^{ème} dimanche du temps ordinaire	19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de Aude et Hugues ENDERLIN
09 h 30	Messe à l'église de VISAN	Dimanche 21 août	21^{ème} dimanche du temps ordinaire
10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des familles GUILBERT - GALABERT et WINKLE, de la famille d'Émile MARIANI et de leur petite fille Sophie	09 h 30	Messe à l'église de RICHERENCHES
11 h 00	Messe à l'église de GRILLON à l'intention des défunts Camille et François HATTE et Jacqueline LEPEIGNEUX	10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention d'Odile PEYRET (21 ^{ème} anniversaire de son décès)
Lundi 15 août	Solennité de l'Assomption de la Vierge Marie Patronne principale de la France	11 h 00	Messe à l'église de GRILLON
09 h 30	Messe à N.-D. de Bon Rencontre à RICHERENCHES à l'intention des défunts Marie et Marius MALIGEAY Danielle CHARRANSOL (7 ^{ème} anniversaire de son décès) André SOMLETTE (24 ^{ème} anniversaire de son décès)	12 h 00	Baptême de Marvyn EYDOUX à l'église de VALRÉAS
10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défunts Jeanne et Jean DUFFARD Baptiste et Berthe MOREL	Lundi 22 août	La Vierge Marie Reine
11 h 00	Messe à l'église de GRILLON à l'intention du défunt Christian LEFIEVRE et des défunts des familles BAUBE - MONIER	18 h 00	Équipe liturgique de Maurice BARBEAULT
18 h 00	Messe à la chapelle Notre-Dame des Vignes à VISAN suivie d'un apéritif offert par la paroisse	18 h 15	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
21 h 00	Veillée mariale à la chapelle Notre-Dame de Lorette de Pied Vaurias à VALRÉAS	20 h 15	Groupe de prière à l'église de VALRÉAS
Mardi 16 août	Saint Roch et Sainte Béatrice	Mardi 23 août	Sainte Rose de Lima
15 h 30	Chapelet à l'église de RICHERENCHES	15 h 30	Chapelet à l'église de RICHERENCHES
18 h 15	Dernière messe de l'aumônier des Pénitents, avec la participation des confréries des Pénitents à la chapelle des Pénitents noirs à VALRÉAS à l'intention des défunts Paul et Jean-Luc BUCELLE	18 h 15	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
Mercredi 17 août	Saint Hyacinthe	Mercredi 24 août	Saint Barthélemy
08 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS	08 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
10 h 30	Adoration à l'église de VALRÉAS Confessions dans la sacristie avec le Père Dieudonné jusqu'à 12 h 00 suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30	10 h 30	Adoration à l'église de VALRÉAS Confessions dans la sacristie jusqu'à 12 h 00 suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30
Jeudi 18 août	Sainte Hélène	Jeudi 25 août	Saint Louis
08 h 30	Messe à chapelle de l'hôpital de VALRÉAS	08 h 30	Messe à chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
14 h 00	Adoration à l'église de VALRÉAS	14 h 00	Adoration à l'église de VALRÉAS
Vendredi 19 août	Saints Jean Eudes et Louis d'Anjou	Vendredi 26 août	Saint Césaire d'Arles
09 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS	09 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
18 h 00	Messe à la chapelle Notre Dame des Vignes à VISAN précédée du chapelet	18 h 00	Messe à la chapelle Notre Dame des Vignes à VISAN précédée du chapelet
Samedi 20 août	Saint Bernard	Samedi 27 août	Sainte Monique
11 h 00	Baptêmes à l'église de VALRÉAS d'Ambre et Tyno TOURTAY et de Lola BERTRAND	11 h 00	Baptêmes à l'église de VALRÉAS d'Ambre et Tyno TOURTAY et de Lola BERTRAND
19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS	19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS
Dimanche 21 août	21^{ème} dimanche du temps ordinaire	Dimanche 28 août	22^{ème} dimanche du temps ordinaire
09 h 30	Messe à l'église de VISAN	09 h 30	Messe à l'église de VISAN
10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention du défunt Jean AUBERT COUTURIER et Yolande MACOR (1 ^{er} anniversaire de son décès)	10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention du défunt Jean AUBERT COUTURIER et Yolande MACOR (1 ^{er} anniversaire de son décès)
11 h 00	Messe à l'église de GRILLON à l'intention de Marie-Rose MONIER dite Manou	11 h 00	Messe à l'église de GRILLON à l'intention de Marie-Rose MONIER dite Manou

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur



EVENEMENTS ET INVITATIONS

N° 1279 2022.08.13

FUNÉRAILLES : à VALRÉAS, Francesco MITICA 74 ans - Michèle VERTISCHEL née POLLE 82 ans - Jean-Claude GIELLY 80 ans - Colette BLANC née FAVIER 85 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

DATES À RETENIR :

Dimanche 11 septembre : installation par Mgr FONLUPT du Père Dominique VALLON à l'église de VALRÉAS à 10 h 45.

Dimanche 9 octobre : installation par Mgr FONLUPT du Père Olivier DALMET à la cathédrale Saint Siffrein de CARPENTRAS à 10 h 30.

Dimanche 16 octobre : journée diocésaine pour célébrer la canonisation de César de Bus et lancement de l'année pastorale à CAVAILLON.

FÊTE ANNUELLE DE LA MAISON DES CHRÉTIENS : le dimanche 4 septembre, nous vous attendons très nombreux au Méchoui organisé par l'Association de Gestion de la Maison des Chrétiens à GRILLON.

10 h 45 : Messe unique pour l'Enclave des Papes dans le parc de la Maison (à l'église en cas de mauvais temps)

12 h 00 : Apéritif offert par l'Association.

13 h 00 : Repas (n'oubliez pas d'apporter vos couverts !)

Menu : melon jambon, flan de courgettes, agneau cuit à la broche accompagné de flageolets, fromages, raisin, glace, café, vins.

Prix : 20 € (18 € pour les personnes à jour de leur cotisation au 31/12/2019) - 10 € pour les enfants de 10 à 15 ans - gratuit pour les moins de 10 ans. **Paiement obligatoire à l'inscription** (chèque à l'ordre de l'Association Maison des Chrétiens).

Réservation : Presbytère ☎ 04. 90. 35. 02. 59. - André JOUVE ☎ 04. 90. 35. 24. 44. - Alain DELAYE ☎ 04. 90. 35. 18. 41.

IL Y A 100 ANS : « Il y a cent ans, le 2 mars 1922, le pape Pie XI confirmait Marie, dans le mystère de son Assomption, patronne principale de la France, et sainte Jeanne d'Arc, patronne secondaire. **Vingt ans plus tard**, le 23 août 1942, le cardinal SALIÈGE, archevêque de TOULOUSE, pourtant perclus par la maladie, à moitié paralysé, publiait sa lettre pastorale sur la personne humaine, alors que le régime de VICHY avait publié les lois antijuives et contribué aux rafles des nazis. Des personnes courageuses ont distribué ce texte dans les paroisses du diocèse pour qu'il soit lu en chaire. Dans une telle parole, dans de tels actes, nous percevons la France, notre pays, dans ce qu'il a de meilleur et de vrai, dans sa vraie liberté. Un chercheur, spécialiste des violences de masse, Jacques SEMELIN, a étudié ce qui a rendu possible que les deux-tiers des Juifs de France échappent à la solution finale. Quelques-uns ont été sauvés par des Justes, conclut-il, beaucoup, en fait par eux-mêmes, mais ils ont pu le faire parce que quelqu'un, pas toujours mais souvent, un baptisé, leur ont ouvert une porte, offert un déjeuner, plus simplement encore les ont laissés passer sans rien dire ni rien voir. Là se perçoit l'âme chrétienne de notre pays, façonnée par la charité, qui reconnaît le Christ dans toute détresse, le Christ Jésus qui, non seulement est entré dans sa création, mais qui, selon le mot de saint Paul, « s'humilia plus encore » (Philippiens 2) et selon celui du saint Charles de FOUCAULD qui nous a été commenté, est le Christ de l'abjection. Il me faut le dire encore : l'âme du cardinal SALIÈGE était indemne de tout antisémitisme et il y a encore trop d'antisémitisme, caché ou non, dans notre pays ; **le Christ de l'abjection, il pourrait être aussi dans des personnes âgées qui sentiraient peser sur elles l'attente de l'euthanasie**, si celle-ci venait à être légalisée dans notre pays ; **le Christ de l'abjection, il est assurément déjà dans les migrants clandestins ou non que État et notre société peinent à accueillir en les considérant comme des frères ou des sœurs à respecter. Le 15 août prochain, nous pourrions rendre grâce à Dieu pour la protection de notre Dame sur notre pays** et en renouveler la consécration, en suppliant pour que de nombreux SALIÈGE ou THÉAS se lèvent, de nombreuses Thérèse DAUTY, lorsqu'il le faut. Et nous reconnaissons volontiers l'œuvre de Dieu en tant de non-chrétiens ou de peu chrétiens qui ont su ou savent aussi trouver le geste ou la parole qui amènent de la vie et de l'amour là où la peur et la haine pourraient l'emporter. Notre pays ne se définit pas par la nostalgie de ses grandeurs passées, il ne se grandit pas en prétendant s'entourer de murs, il ne se grandirait pas non plus s'il en venait à renoncer à accompagner les êtres humains jusqu'au bout de leur vie en les entourant de fraternité au profit d'une mort prétendument douce. Notre pays est vivant lorsqu'il porte au milieu des nations la voix du respect de toute personne humaine et de l'espoir de pouvoir nouer une alliance avec elle. Il est vivant dans les personnes qui s'y lèvent pour y vivre de ce respect et de cet espoir. » extrait du discours de Mgr de MOULINS-BEAUFORT avril 2022

SŒUR EAU, UTILE ET PRÉCIEUSE : la grave sécheresse qui touche plusieurs régions d'Europe depuis le début de l'année continue de s'étendre et de s'aggraver, avec des conséquences pour la flore et la faune, mais aussi pour l'homme : certains lieux sont même privés d'eau potable. En France, pour faire face à cette situation, quatre-vingt-dix départements ont été placés en état d'alerte sécheresse lundi 25 juillet. Ceci se traduit notamment par des restrictions dans l'arrosage des cultures ou des espaces verts.

Cette situation devrait perdurer, assurent les spécialistes. Il nous faudra donc apprendre à vivre en consommant moins d'eau, et pas seulement de manière temporaire. Ce qui ne pas va pas de soi en Occident : ne suffit-il pas d'ouvrir le robinet pour la faire couler et boire ? Mais ce n'est pas le cas partout : **à travers le monde, 2,2 milliards de personnes vivent sans accès à de l'eau salubre.**

Il nous faut donc prendre conscience que l'eau est une denrée rare. **Si rare qu'elle constitue désormais un enjeu politique et économique.** Du fait de la pénurie, « *il est prévisible que le contrôle de l'eau par de grandes entreprises mondiales deviendra l'une des principales sources de conflits de ce siècle* » prévient François dans Laudato si'. Mais l'eau n'est pas qu'une marchandise : elle est la condition même de toute vie. C'est aussi pour cette raison qu'elle a une place importante dans la liturgie et la célébration des sacrements : dans la foi, l'eau est un don par lequel Dieu manifeste qu'il prend soin de nous. C'est pourquoi il nous demande de veiller sur elle pour que personne n'en soit privé. Et si nous profitons de cet été pour prendre le temps de nous réjouir de ce don et laisser monter notre louange avec les mots de François d'Assise : « *Loué sois-tu mon Seigneur, pour sœur eau car elle est très utile et humble, et précieuse et chaste* » ?

CARNET ROSE : nous avons appris avec joie la naissance de Michel chez Stéphanie et Thomas GIRARD. Né le dimanche 31 juillet, il participait déjà à la messe du dimanche 7 août. Sincères félicitations aux heureux parents pour leur 7^{ème} enfant !